

Les archivistes de l'Indre

- **Delaleuf**, « commis principal chargé des archives », en fonction en brumaire an IV.
- **Desthèves**, ancien ecclésiastique, en fonction en l'an VIII.
- **Arouet Longchamp**, en fonction en l'an IX.
- **Proust**, auteur d'un répertoire des archives (1820-1823).
- **Lassimone** (1828-1838), auparavant expéditionnaire au bureau du secrétariat général.
- **Augustin Lemaigre**, adjoint au précédent, seul archiviste d'août 1838 à avril 1855, puis de nouveau adjoint jusqu'à son décès en 1867.
- **Léon (Joseph) Bécue**, professeur d'allemand au lycée de Châteauroux en parallèle de la direction des archives, nommé en avril 1855 et décédé à 27 ans en 1858.
- **Alexandre Desplanques**, premier directeur issu de l'École des chartes puis directeur des Archives départementales du Nord (novembre 1858-1863). C'est à partir de son administration que la spécificité des archives se manifeste, matériellement et intellectuellement par l'organisation de magasins de stockage et par des travaux de classement, accompagnés d'un rayonnement culturel appréciable sur la vie locale.
- **Théodore Hubert** (juillet 1863-1895), auparavant directeur des Archives départementales de la Lozère, a publié les premiers inventaires sommaires (séries G et H), analyses aléatoires selon la pratique archivistique de l'époque, mais sans plan de classement logique. Sa persévérance a permis l'obtention d'un nouveau bâtiment de conservation rue Vieille Prison.
- **Eugène Hubert**, fils du précédent et directeur adjoint de 1882 à 1895. Directeur de 1895 à décembre 1931, il a publié des inventaires (séries A et L), des monographies (cantons d'Ardentes, Argenton-sur-Creuse, Buzançais) et de nombreux articles d'érudition. Il était aussi archéologue et photographe. Ses clichés et ses notes, données par sa famille, sont des documents de référence pour l'histoire de l'Indre.
- **René Lacour** (janvier 1932-1946) pratique les premiers répertoires numériques détaillés (série B et E). Pendant sa captivité (1940-1945), le contrôle est assuré par les archivistes du Loir-et-Cher et de la Creuse, dont Robert-Henri Bautier en 1944.
- **Pierre Thilliez** (1946-1953) impulse quelques travaux de rénovation et l'achat de matériel (monte-charge, charriots). Il réalise durant sa direction de nombreuses inspections communales et hospitalières, avant de partir pour les Archives départementales de l'Orne.
- **Xavier de Jacquilot du Boisrouvray** (mai 1953-1966) rénove complètement les locaux couverts d'après ses propos « d'une vieille crasse sordide » : transformation du dépôt et installation de rayonnages métalliques, travaux pour mise aux normes en terme de sécurité et d'environnement climatique, ajout d'un secrétariat, d'une salle de triage, d'un espace pour les microfilms, d'un local sanitaires, acquisition d'équipements modernes (machines à écrire, appareils de photocopies et de photographies), mise en place de la photothèque. Il fait acheter en 1953 la première camionnette (une Renault Juvaquatre) pour le service et celui du courrier de la préfecture. Il impulse le recrutement de personnel qualifié, dont une sténo-dactylo. Sous sa direction est également créé le service éducatif dont il assure les cours et met en place différents projets de valorisation (concours des jeunes historiens en Berry, expositions et manifestations). Xavier du Boisrouvray est nommé chevalier dans l'Ordre des arts et lettres en mars 1964.
- **Thérèse Burel**, première directrice (1966-1967), a ensuite pris le poste de directeur du Loir-et-Cher.
- **Nicole Patureau** (1967-1992) complète la modernisation des locaux, dotés d'une annexe dans la nouvelle préfecture, améliore les effectifs et prend une part active à la vie culturelle du département.
- **Marc du Pouget** (1993-2016) a assuré l'informatisation de la gestion documentaire et a porté le projet de la construction d'un nouveau bâtiment rue Jeanne d'Arc.
- **Anne Gérardot** (2016-octobre 2020) a introduit l'archivage numérique et fait développer un nouveau site internet dédié aux archives de l'Indre, a rénové les instruments de recherche et a encouragé la collecte. Auparavant directrice adjointe des Archives départementales de la Haute-Vienne, elle a quitté son poste dans l'Indre pour la direction du service de l'Ain.
- **Lucie Dorsy** (depuis février 2021), auparavant directrice des Archives départementales du Cantal.